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Lors d’une visite dans une paroisse, au cours d’un échange, une question m’a été posée : « Notre 
monde va mal, l’Eglise est ô combien fragile, où allons nous ? Qu’avez-vous à dire ? » 
Ma réponse s’est appuyée sur l’histoire de l’Eglise, histoire qui est pleine d’enseignement. Au cours 
des siècles, combien l’Eglise a traversé des épreuves, des divisions, des persécutions, et aussi des 
fragilités internes. Depuis 2000 ans, l’Eglise a pu rencontrer bien des épreuves, et pourtant elle est 
toujours là ! Car l’Eglise est soutenue par la présence du Seigneur qui lui a fait cette promesse : « 
Je suis avec vous jusqu’à la fin des jours ». La voici ainsi fortifiée et animée par l’Esprit-Saint reçu à 
la Pentecôte. Et par-delà les obstacles, l’Eglise témoigne de la présence et de l’amour du Seigneur 
pour chacun. 
 
Pour autant, cela ne masque pas la réalité de notre condition humaine. Cela n’adoucit pas les 
épreuves, et cela n’enlève pas les souffrances que nous pouvons rencontrer. 
La promesse de Jésus, « Je suis avec vous, jusqu’à la fin du temps » n’est pas une utopie. Elle se 
réalise non seulement dans le bonheur mais aussi dans le malheur. Au Vendredi Saint, Jésus vient 
nous rejoindre au plus profond de notre finitude : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu 
abandonné ! » s’écrit Jésus sur la croix. Et comme le dit Claudel : « Dieu n’est pas venu supprimer 
la souffrance, il n’est pas venu l’expliquer, mais il est venu la remplir de sa présence. » 
 
Chers pèlerins qui demandez le sacrement des malades, vous manifestez par votre démarche la 
présence du Seigneur à notre monde et ce à travers votre fragilité. 
Vous allez recevoir un don de paix et de réconfort pour vous et tous les vôtres. Aussi fragiles que 
vous êtes, vous prenez pleinement votre place au sein de l’Eglise et au sein de notre monde. Vous 
voilà témoins de la valeur de toute vie et de l’espérance du Christ ressuscité qui dit à chacun : « Tu 
as du prix à mes yeux ». Oui, vous manifestez la présence de Jésus à nous tous. 
 
Nous tous, nous ne sommes pas de simples spectateurs. Au long de cette semaine à Lourdes, nous 
avons mis nos pas dans ceux de Bernadette en venant en procession. Nous avons donné de notre 
temps, de notre fatigue et de notre volonté. Mais nous avons surtout reçu les uns des autres, nous 
avons reçu la tendresse de la Vierge Marie. Et nous avons reçu dans le secret de nos cœurs 
infiniment plus que nous n’osons demander au Seigneur. 
 
« Venez en procession » avons-nous entendu au début de cette semaine. En retour recevons cet 
envoi : « Allez, soyez mes témoins de l’espérance en Savoie ! » 


